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ABSTRAK 

Moh. Reza Maulana Ridlo. NIM. 126102202250. “Analisis Hukum Tentang 

Perlindungan Hak Waris Anak Di Luar Nikah Perspektif Putusan 

MK Nomor 46/PUU-VIII/2010 (Studi kasus Kecamatan Kalidawir 

Kab. Tulungagung)”. Program studi Hukum Keluarga Islam Fakultas 

Syariah dan Ilmu Hukum UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. 

Pembimbing: Dr. Ahmad Muhtadi Anshor, M. Ag. 

Kata kunci: Hak Waris, Anak Luar Nikah, Perlindungan Anak 

Terdapat anak-anak yang lahir di luar perkawinan yang sah, baik karena 

kehamilan di luar nikah maupun hubungan yang tidak diakui secara hukum. 

Sebelum adanya Putusan Mahkamah Konstitusi Nomor 46/PUU-VIII/2010, status 

hukum anak di luar nikah seringkali dipertanyakan dan dipandang sebagai anak 

yang tidak memiliki hubungan keperdataan dengan ayah biologisnya. Hal ini 

didasarkan pada Pasal 43 ayat (1) Undang-Undang Nomor 1 Tahun 1974 tentang 

Perkawinan yang menyatakan bahwa anak yang dilahirkan di luar perkawinan 

hanya mempunyai hubungan perdata dengan ibunya dan keluarga ibunya. 

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah 1) Bagaimana kewarisan 

anak di luar nikah di Kecamatan Kalidawir Kabupaten Tulungagung ?. 2) 

Bagaimana perlindungan hukum hak waris anak di luar nikah di Kecamatan 

Kalidawir Kabupaten Tulungagung perspektif putusan MK nomor 46/PUU-

VIII/2010? 

Penelitian menggunakan model penelitian lapangan dengan pendekatan 

penelitian kualitatif. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, interview 

(wawancara), dan dokumentasi, sedangkan analisis data melalui kondensasi data 

(Data Condensation), penyajian data (data display), dan verifikasi/ penarikan 

kesimpulan. 

Hasil Penelitian menunjukkan bahwa 1) Di Kecamatan Kalidawir 

kewarisan anak di luar nikah saat ini masih menggunakan kompilasi hukum islam, 

yaitu anak di luar nikah hanya mendapat kewarisan dari ibunya dan keluarga dari 

ibunya, dan hanya mendapat wasiat wajibah saja dari ayah biologisnya.  2) Di 

Kecamatan kalidawir sendiri masih belum menggunakan putusan MK Nomor 

46/PUU-VIII/2010 karena pada umumnya di Kecamatan Kalidawir masih 

menganut hukum dari KHI. Sehingga hak hak kewarisan anak di luar nikah masih 

belum terpenuhi untuk saat ini.  
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ABSTRACT 

Moh. Reza Maulana Ridlo. NIM. 126102202250. "Legal Analysis of the 

Protection of Inheritance Rights of Children Outside of Marriage 

Considering the Constitutional Court Decision Number 46 / PUU-

VIII / 2010 (Case study of Kalidawir District, Tulungagung 

Regency)". Islamic Family Law study program, Faculty of Sharia and 

Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. Advisor: Dr. 

Ahmad Muhtadi Anshor, M. Ag. 

Keywords: Inheritance Rights, Unmarried Children, Child Protection 

There are children born outside of a legal marriage, either due to 

pregnancy outside of marriage or a relationship that is not legally recognized. Prior 

to the Constitutional Court Decision Number 46/PUU-VIII/2010, the legal status of 

children out of wedlock was often questioned and viewed as children who did not 

have a civil relationship with their biological father. This is based on Article 43 

paragraph (1) of Law Number 1 Year 1974 concerning Marriage which states that 

children born out of wedlock only have a civil relationship with their mother and 

their mother's family. 

The problem formulations in this research are 1) How is the inheritance 

of children out of wedlock in Kalidawir District Tulungagung Regency? 2) How is 

the legal protection of the inheritance rights of children out of wedlock in Kalidawir 

District Tulungagung Regency? 

The research uses a field research model with a qualitative research 

approach. Data collection techniques using observation, interviews, and 

documentation, while data analysis through data condensation, data presentation, 

and verification / conclusion drawing. 

Research results show that 1) Article 186 KHI stipulates that "Children 

born outside of marriage only have a relationship of mutual inheritance with their 

mother and family from their mother's side."   This provision is in line with the law 

of inheritance in Islam which states that children outside of marriage do not have a 

nasab relationship with their biological father, so they are not entitled to be heirs of 

their father. 2) In Kalidawir District, the inheritance of children out of wedlock is 

currently still using the law from the compilation of Islamic law, namely children 

out of wedlock only get inheritance from their mother and family from their mother, 

and only get wills wajibah from their biological father. In Kalidawir District itself, 

it still does not adhere to the law of the Constitutional Court Decision No. 46/PUU-

VIII/2010 because in general in Kalidawir District it still adheres to the law of KHI. 

As a result, the inheritance rights of children out of wedlock are still not fulfilled at 

this time.  
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 الملخص
"التحليل القانوني لحماية حقوق الإرث  ٢٦٢٢١٦٦١٦٦٢١. . نيممحمد ريزا مولانا رضا

الثامن /  -/ بوو ٦٤للأبناء خارج إطار الزواج بالنظر إلى قرار المحكمة الدستورية رقم 
سرة برنامج دراسة قانون الأ. )دراسة حالة منطقة كاليداوير، محافظة تولونغاغونغ(" ٠٢٠٢

علي رحمة الله تولونغاغونغ. المشرف: عة والعلوم القانونية، جامعة سيد الإسلامي، كلية الشري
.د. أحمد مهتدي أنشور، ماجستير آغ  

حقوق الإرث، الأطفال غير المتزوجين، حماية الطفل، حماية الطفل الكلمات المفتاحية:  
لحمل خارج إطار الزواج أو بسبب هناك أطفال يولدون خارج إطار الزواج الشرعي، إما بسبب ا

/ب يو يو ٦٢علاقة غير معترف بها قانوناً. قبل صدور قرار المحكمة الدستورية رقم 
، كان الوضع القانوني للأطفال المولودين خارج إطار الزواج، غالبًا ما كان يتم ٦١٢١الثامن/

ليهم على أنهم أطفال لا التشكيك في الوضع القانوني للأطفال خارج إطار الزواج، وكان ينُظر إ
 ٦٤( من المادة ٢تربطهم علاقة مدنية مع والدهم البيولوجي. ويستند هذا الأمر إلى الفقرة ) 

بشأن الزواج التي تنص على أن الأطفال المولودين خارج إطار  ٢٧٩٦لسنة  ٢من القانون رقم 
 .الزواج لا تربطهم علاقة مدنية إلا بأمهم وأسرة أمهم

( كيف يتم توريث الأطفال المولودين خارج إطار الزواج ٢في هذا البحث هي  صياغة المشكلة
( كيف تتم الحماية القانونية لحقوق الإرث ۲  في مقاطعة كاليداوير، محافظة تولونغاغونغ؟
 للأطفال خارج إطار الزواج في مقاطعة كاليداوير تولونغاغونغ؟

تستخدم تقنيات جمع البيانات  يستخدم البحث نموذج بحث ميداني بمنهج بحثي نوعي.
باستخدام الملاحظة والمقابلات والتوثيق، بينما يتم تحليل البيانات من خلال تكثيف البيانات 
 .وعرض البيانات والتحقق منها/استخلاص النتائج

من قانون حقوق الطفل على أن "الأطفال  ٢٨٢( نصت المادة ٢تظهر نتائج البحث أن 
واج لا تربطهم علاقة إرث متبادل مع أمهم وعائلتهم من جهة الأم إلا المولودين خارج إطار الز 

من جهة الأم".   يتماشى هذا الحكم مع قانون الميراث في الإسلام الذي ينص على أن 
الأطفال المولودين خارج إطار الزواج لا تربطهم علاقة تعصيب بأبيهم البيولوجي، لذا لا يحق 

في مقاطعة كالدوير، لا يزال ميراث الأطفال خارج إطار الزواج  (۲لهم أن يكونوا ورثة لأبيهم. 
في الوقت الحالي يستخدم القانون المستمد من الشريعة الإسلامية، أي أن الأطفال خارج إطار 
الزواج لا يحصلون على الميراث إلا من أمهم وعائلتهم من أمهم، ولا يحصلون على الوصية 

لبيولوجي. أما في مقاطعة كاليداوير نفسها، فلا تزال لا تلتزم بالوصية بالوجيبة إلا من أبيهم ا
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، لأن مقاطعة كاليداوير بشكل ٦١٢١/ب و أ/ثامناً/٦٢بقانون قرار المحكمة الدستورية رقم 
عام لا تزال تلتزم بقانون الشريعة الإسلامية. ونتيجة لذلك، فإن حقوق الميراث للأطفال خارج 

فاة في الوقت الحاليإطار الزواج لا تزال غير مستو 


